
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TC Eppstein am 18. Februar 2019, 

19:30 Uhr, im Clubhaus des TCE 

 

1. Eröffnung durch die Versammlungsleiterin 

 

Die Versammlungsleiterin (VL), Dagmar Hirtz-Weiser (H.-W.), eröffnet die Versammlung 

um 19:35 Uhr und begrüßt die Erschienenen. Die heutige Versammlung ist ohne 

Rücksicht auf die Zahl der Erschienenen beschlussfähig. H.-W. stellt fest, dass die 

Einladung form- und fristgerecht verschickt worden ist.  

H.-W. ernennt Susanne Karg als Protokollführerin. 

Die VL erteilt das Wort an den 1. Vorsitzenden Fabian Rohde (F.Ro.).  

 

2. Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden 

 

F.Ro. begrüßt alle Anwesenden und bittet darum, sich in die ausliegende Teilnehmerliste 

einzutragen (30 Mitglieder haben sich eingetragen, siehe Anlage). F.Ro. zieht Bilanz nach 

einem Jahr als Vorsitzender des Tennisclubs. Er gratuliert Hans-Heinz Vits (75 Jahre), 

und Barthold Sauveur (75 Jahre) zum Geburtstag. Ein besonderer Dank gilt Barthold, 

dessen Leistung als Clubpräsident F.Ro. noch einmal ausdrücklich würdigt. Für ihren 

Einsatz bedankt sich F.Ro. bei Carmen Groß und Reinhard Schmidt, die jeweils nach acht 

Jahren ihre Arbeit im Vorstand beenden. Zum Dank überreicht er im Namen des 

Vorstandes an beide einen Blumenstrauß und eine Flasche Sekt. 2018 hat der Club mit 

Aldo Grasso einen 3-Jahres-Vertrag für das Restaurant unterzeichnet. Aldo hat auch 

persönlich viel Geld in die Renovierung investiert, besonders auch bei der Ausstattung 

der Küche. Der Club hat Unterstützung bei den Materialkosten geleistet. F.Ro betont, 

dass Clubmitglieder besonders auch während der Saison, immer vorrangig einen Platz 

finden sollen im Restaurant. Als Neuerung teilt er mit, dass das Restaurant auch im 

Winter geöffnet ist.   

 

Die Zahl der Mitglieder ist 2018 nahezu gleich geblieben im Vergleich zum Vorjahr und 

ging nur leicht auf 311 (minus 3) zurück. 36 Neuaufnahmen standen 38 Kündigungen 

gegenüber, ein Mitglied ist verstorben. Der Verein hat insgesamt 244 aktive Mitglieder, 

davon 144 Erwachsene und 100 Jugendliche. (siehe Tabelle). 

 

Mitgliederentwicklung 2018 

 

311  Mitglieder       (minus 3) 

144  Erwachsene ab 18      (plus 7) 

100  Jugendliche  (0-17)     (minus 1) 

     8  Ehrenmitglieder (davon 3 aktiv, 3 fördernd)  (plus2, minus2)  

244  aktive Mitglieder     (plus 6) 

  65  passive (fördernde) Mitglieder    (minus 7) 

 

Dank an Sigurd Münster für die Erhebung der Daten. 

 

Der Vorstand hat es sich zum Ziel gesetzt, weitere Perspektive zu entwickeln, wie der 

Verein auch in Zukunft attraktiv bleibt. Die Weichen sind gestellt, wie die 

Vorstandsmitglieder im Verlauf des Abends noch erläutern werden.  Auch die  

Jugendarbeit soll noch attraktiver werden. Der Verein hat den Vertag mit der 

Tennisschule Kaus gekündigt. Es werden für das nächste Jahr Gespräche mit anderen 

Tennisschulen geführt. 

Die Stadt-Partnerschaft mit Kenilworth trägt auch für den TCE Früchte. In diesem Jahr 

wird es im Herbst einen Austausch mit dem Tennisclub geben.  

 

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

3. Rechenschaftsbericht der übrigen Vorstandsmitglieder 

 

Frank Reber, 2. Vorsitzender  
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Der Arbeitseinsatz hat sich mittlerweile unter dem neuen Titel „Workout mit Frank“ zu 

einer erfolgreichen Veranstaltung des Clubs entwickelt. Zahlreiche Helfer haben dazu 

beigetragen, dass alle umsturzgefährdeten Bäume an den Plätzen 5 und 6 gefällt wurden. 

Das Sicherheitskonzept rund um das Clubhaus wurde deutlich verbessert, um vor 

weiteren Einbrüchen zu schützen. Es wurde ein sogenanntes „Action-Team“ gebildet, 

dem Nicole Beck, Sven Gewalt, Andi Pompe, Peer Andres und Frank Reber angehören. 

Ziel ist es, den Verein weiter zu verschönern. Im Clubhaus wurde bereits ein Kaminofen 

eingebaut, die Container hinter der Küche mit Holz verkleidet. In diesem Jahr soll zudem 

oberhalb des Platzes 3 eine Lounge gebaut werden. Besonders für Jugendliche soll ein 

Platz geschaffen werden, sowie insgesamt die Kapazität an Aufenthaltsmöglichkeiten 

ausgeweitet werden. Die Kosten sind mit 3500 bis 4000 Euro veranschlagt. Auf 

Nachfrage von B.S. erklärt F.Re., dass es sich bei der Lounge um eine hochwertige 

Anfertigung mit einem soliden Fundament handelt. Für dieses Vorhaben sind bereits 

Spenden über 1000 Euro eingegangen. F.Re. ruft zu weiteren Spenden auf und ermuntert 

die Mitglieder eigene Ideen zur Gestaltung des Clublebens einzubringen.  

Zudem wurde ein Flyer entwickelt, um die Windnetze als Werbefläche zu vermieten. Der 

Verein verspricht sich dadurch weitere Einnahmen, die für die Jugendarbeit genutzt 

werden sollen.  

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

Schriftführerin Susanne Karg  

Die Protokolle der Vorstandssitzungen wurden zeitnah erstellt und auf der Homepage 

veröffentlicht. Die Rechnungen für die Werbekunden wurden versendet und zum großen 

Teil auch gezahlt. S.K. dankt Ingrid Vehring, die immer dafür sorgt, dass alle Protokolle 

auch auf der Homepage veröffentlicht werden.  

 

Sportwartin Carmen Groß 

Die Medenrunde der Erwachsenen war recht erfolgreich. 

Die Herren sind in die Bezirksoberliga aufgestiegen, die Herren 50 in den Bezirk A, 

jeweils ungeschlagen. Die Damen 40 und die Damen 50 haben die Verbandsliga 

gehalten. 

An der Fahrt an den Wolfgangsee nahmen 17 Teilnehmer und 2 Hunde teil, in diesem 

Jahr neuer Rekord mit bisher 23 Teilnehmern und 2 Hunden. 

Das traditionelle Schleifchenturnier fand mit 30 Personen statt, gewonnen haben bei den 

Damen Nicole Moritz und bei den Herren Klaus Holstein. Die Mixedmeisterschaft fand mit 

12 Paarungen statt, darunter einige neue Teilnehmer. Sieger waren Karen und Lars 

Ehrenborg, in der Trostrunde gewannen Nicole Beck und Andi Pompe. 

 

Für 2019 sind 7 Erwachsenen-Mannschaften gemeldet, erfreulicherweise auch wieder ein 

Herren 40er-Mannschaft als 4er-Team für Bez. A mit Peer Andres als Mannschaftsführer. 

 

Damen 40 Verbandsliga mit Steffi von Hein als MF 

Damen 50 Verbandsliga mit Nicole Moritz als MF 

Damen 30 Bez. A mit Nicole Beck als MF 

Damen Kreisliga mit Moni Weiser als MF   

 

Herren Bezirksoberliga mit Florian Keller als MF 

Herren 50 Bez. A mit Klaus Holstein als MF 

 

G.G. dankt allen Vorstandskollegen und allen Mannschaftsführern für die langjährige gute 

Zusammenarbeit. C.G. wird sich auch weiterhin für den Verein engagieren.  

D.H.-W. dankt C.G. für ihre engagierte Arbeit. 

 

 1. Jugendwartin Nicole Hammer 

N.H. bedankt sich besonders bei der 2. Jugendwartin, Ilkay Akcinar (I.A.), für die gute 

Zusammenarbeit und die Unterstützung. N.H. berichtet über die Mannschaften und 

Turniere, I.A. über Mitglieder, Training und die Tennisschule. 
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In der Medenrunde 2018 ist der Club mit insgesamt 7 Mannschaften an den Start 

gegangen, darunter auch Spielgemeinschaften mit Bremthal/Ehlhalten und Kriftel. 

Für den Nachwuchs wurde der U9 Midcourt Dou Cup angeboten. Hier konnten die  

Jüngsten erste Spielerfahrungen sammeln. N.H. dankt Annette Müller, die sich um die 

komplette Organisation kümmert. 

 

Mannschaften 2018: 

MU10 Spielgemeinschaft mit Bremthal/Ehlhalten. Kreisliga A 

MU12 Spielgemeinschaft mit Bremthal Ehlhalten Keisliga B 

WU12 Spielgemeinschaft mit Bremthal Ehlhlten Kreisliga A 

MU14  Kreisliga B 

WU14 I Spielgemeinschaft mit Kriftel. Kreisliga A 

WU14 II Spielgemeinschaft mit Kriftel Kreisliga A 

MU18 Kreisliga A 

Besonders erfreulich ist der Aufstieg von 2 Mannschaften die MU18, die im zweiten Anlauf 

letzten Sommer den Aufstieg in die Bezirksliga A geschafft haben, und die MU12, die in 

die Kreisliga A aufgestiegen sind. 

 

Gefördert werden die Mannschaften, mittlerweile im 3. Jahr alle zwei Wochen durch ein  

Mannschaftstraining. . Das Training wird vom Verein gesponsert und kommt bei den 

jungen Medenspielern sehr gut an. Der Verein will bei diesem Training  insbesondere das 

Miteinander, den Teamgeist und den Mannschaftszusammenhalt fördern. 

Bei den Kreismeisterschaften im Sommer traten 5 Spieler für den TC Eppstein an. 

In der weiblichen U10 hat Sophie Dornau den 3. Platz belegt.  

Teilnehmer U14 Helen Hammer und Dana Andres 

Robin Bräuninger Mu9 unterlag im Viertelfinale, ebenfalls Firas Zghaibeh in der 

Alterklasse MU11 

Erfolgreich waren auch TCE-Mitglieder, die inzwischen für einen anderen Verein starten. 

Hier wurde Cosmas Helwig Kreismeister in seiner Altersklasse und Annik Freund belegte 

den 2. Platz. 

Der Club hat die Kreismeisterschaft der weiblichen U14 auf der TCE-Anlage ausgerichtet. 

Bei den Kreismeisterschaften im Winter gingen für den TC Eppstein nur 2 Spieler an den 

Start. Robin Bräuninger erreichte in seiner Altersklasse den 3. Platz. 

Erfolgreich waren auch hier erneut TCE Mitglieder die inzwischen in einem anderen  

Vereinen gefördert werden. Annik Freund, U11, belegte den 2. Platz, Cosmas Helwig und 

Nicolas Kaufholz belegten jeweils den 3. Platz in ihrer Altersklasse. 

 

Traditionell wurde am Pfingstmontag das Schleifchenturnier ausgerichtet mit einer 

Teilnehmerzahl von 26 Kindern im Alter von 8 bis 14 Jahren. 

Die Jagd um die meisten Schleifchen und Punkte gewann Neo Brust, dicht gefolgt von 

Robin Bräuninger und Ben Noah Thallmaier.  

Anlässlich der 700 Jahr Feier fand auf Initiative von Elga Freund in diesem Jahr anstatt 

der Clubmeisterschaften eine Stadtmeisterschaft statt, ein gemeinsames Turnier der 3 

Eppsteiner Tennisvereine Ehlhalten TC, TC Bremthal 71 und TC Eppstein, in der 

Alterklasse U10 – U18, mit LK Wertung. 

Insgesamt 45 Kinder und Jugendliche kämpften in sieben Altersklassen um den Titel. Es 

fanden 44 Begegnungen statt.  

Stadtmeister wurden: 

MU18 Mark von Tein, MU14 Ben Siegel, WU14 Helen Hammer, MU12 Cosmas Helwig, 

WU12 Annik Freund, MU10 Bendix Reber, WU10 Sopie Dornau. 

Die Siegerehrung fand auf einer vollen Clubanlage statt, und Bürgermeister Alexander 

Simon hat zusammen mit Frank Reber die Pokale überreicht und dem Club eine Spende 

für die Jugend in Höhe von 150 EUR übergeben. N.H. dankt besonders Elga Freund, die 

mit viel Willenskraft, Engagement und Herzblut dieses Turnier auf die Beine gestellt, 

organisiert und damit allen Skeptikern getrotzt hat.  

 

Ausblick und Ziele für 2019: 

Für die Medensaison 2019 sind insgesamt 6  Mannschaften gemeldet darunter 4 in einer 

Spielgemeinschaft mit Bremthal und Ehlhalten: 
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MU12 1 Kreisliga A Spielgemeinschaft Eppstein Bremthal Ehlhalten 

MU12 II Kreisliga B Spielgemeinschaft Eppstein Bremthal Ehlhalten 

Gemischte U12 Spielgemeinschaft Eppstein Bremthal Ehlhalten 

MU14 Kreisliga B 

WU14 Kreis A Spielgemeinschaft Eppstein Bremthal Ehlhalten 

MU18 Bezirksliga A 

U9 Duo-Cup für die Jüngsten 

Pfingstsonntag wird es wieder ein Schleifchenturnier geben. Alle Kinder und 

Jugendmannschaften erhalten auch in diesem Jahr wieder ein Mannschaftstraining. 

Clubmeisterschaft bzw. eine Stadtmeisterschaft wird es wieder geben sowie ein 

Clubturnier im Rahmen des England Austausches mit Kenilworth.  

N.H. bedankt sich bei den Helfern: Christian Bömerl, Peer Andres und Annette Müller für 

die Unterstützung.  

 

2. Jugendwartin Ilkay Akcinar 

I.A. berichtet, dass am Sommertraining der Tennisschule Kaus 90 Jugendliche 

teilnahmen, wobei einige mehr als einmal pro Woche trainiert haben. Es wurde an fünf 

Wochentagen jeweils von 14 bis 19 Uhr trainiert, davon an zwei Wochentagen mit zwei 

Trainern parallel, sodass der Verein insgesamt 40 Stunden Training pro Woche angeboten 

hat. Clubtrainer war Christian Himolek von der Tennisschule Kaus.  

Mit beiden Eppsteiner Schulen besteht eine sehr gute Zusammenarbeit. Die AGs für die 

Burgschule und die Freiherr-vom-Stein Schule fanden jeweils zwischen 12 und 14 Uhr 

statt, so dass die Kinder die Möglichkeit hatten direkt von der Schule zum Training zu 

kommen. An der FvSS war die Resonanz so groß, dass das Training sogar auf eigenen 

Wunsch auch nach den Sommerferien fortgesetzt wurde. Normalerweise endet die AG zu 

den Sommerferien. Insgesamt wurden 6 Stunden AG pro Woche angeboten.  

Auch das Kinderland für die Jüngsten wurde wieder angeboten, allerdings nahmen nur 5 

Kinder daran teil. Daher soll in diesem Jahr die Zusammenarbeit mit den Kindergärten 

ausgeweitet werden.    

Jeweils in der ersten und der letzten Woche der Sommerferien fand wieder ein 5-tägiges 

Tenniscamp statt, angeboten von der Tennisschule Kaus, an dem 15 bis 20 Jugendliche 

teilnahmen. 

Zu den weiteren Aktivitäten zählte das Zeltlager, an dem 30 Kinder im Alter von 8 bis 14 

Jahren teilnahmen.  

In der kommenden Saison wird das Training letztmalig von der Tennisschule Kaus 

angeboten, qualifizierte Trainer wurden zugesichert. 

Mit der Partnerstadt von Eppstein, Kenilworth, ist ein Wochenendaustausch vom 20. bis 

22. September 2019 geplant, die Resonanz ist gut. Kinder und Betreuer werden privat 

untergebracht. Im Gegenzug ist im Jahr 2020 (Mai) ein Besuch in Großbritannien 

geplant. I.A. dankt allen Helfern der Jugendmannschaften für die Unterstützung.   

 

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

Vergnügungswartin Nicole Beck  

Nicole Beck hat 2018 zahlreiche Events geplant und durchgeführt. Sie dankt allen 

Beteiligten für die Unterstützung. Auch im kommenden Jahr wird es wieder einige Feiern 

geben. Die Termin werden jeweils zeitnah auf der Homepage, auf Facebook und auch per 

Mail veröffentlich. Mangels Zuspruch wurde die Karnevalsparty eingestellt.  

 

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

Pressewart Reinhard Schmidt 

 

R.S. zieht Bilanz nach acht Jahren Vorstandstätigkeit. 2011 hatte er das Amt von Klaus 

Holstein übernommen. R.S. dankt für die große Unterstützung aus dem Club, denn viele 

Mitglieder hätten regelmäßig Artikel geschrieben und Fotos gemacht. Das Clubheft TCE-

aktuell wurde damals noch schwarz/weiß gedruckt und an die Mitgliedshaushalte verteilt. 

2013 wurde die Zeitung farbig und wird seitdem im pdf Format elektronisch an die 
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Mitglieder versandt. Insgesamt hat R.S. 24 Ausgaben herausgebracht. Vor zwei Jahren 

wurde dann die neue Homepage von Ingrid Vehring gestaltet. Alle Hefte sind auch online 

im Archiv zu finden. R.S. dankt Ingrid Vehring und allen Vorstandsmitgliedern für die 

gute und herzliche Zusammenarbeit. Als Nachfolger übernimmt Björn Wonneberger das 

Amt. Gabi Schulze-Winkmann wird ihn unterstützen. 

 

Besonderen Dank spricht auch D.H.-W. aus, sie habe sich immer über die Beiträge aus 

dem Lorsbachtal gefreut. 

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

Technischer Leiter Sven Gewalt 

Nachdem die Damenumkleiden 2017 renoviert worden sind, wurden die Herrenumkleiden 

pünktlich zum Saisonstart 2018 fertig gestellt. S.G. dankt besonders seinen Helfern 

Hartig Münster, Axel Ziganki, Christoper Zahlten, Florian Keller und Frank Reber.  

 

Der Zustand der Plätze war 2018 sehr gut, dank der guten Arbeit von Corinna  Brandl 

und der Firma PTS, die auch schon für 2020/21 beauftragt ist. 

2018 wurden 14 neue Sonnenschirme angeschafft. S.G. kritisiert die mangelnde Sorgfalt 

beim Verstauen der Schirme, einige seien schon wieder kaputt. Er appelliert an alle 

Mitglieder sorgsam mit dem Clubeigentum umzugehen und die Schirme abends in die 

dafür vorgesehenen Rollenhalter zu schieben. Ein zweiter Container (neben Platz 6) 

wurde gegen Ende der Saison für alle Gerätschaften des Clubs angeschafft. Aldo nutzt 

den anderen Container für den Restaurantbetrieb. Im Eingangsbereich wurden neue 

Leuchten installiert. Besonderer Dank geht an Olli Schaust, der bei Elektroarbeiten immer 

wieder geholfen hat. Die Natursteinmauer wurde in Zusammenarbeit mit dem Action-

Team neu aufgeschichtet. S.G. dankt dafür auch Andi Pompe und Frank Reber. 

Aldo hat auf eigene Rechnung die Toiletten renoviert, eine Infrarotheizung wurde 

installiert. Die Kosten für Material hat der Verein übernommen. In diesem Jahr soll der 

Kellerabgang überdacht werden, um einen Wassereinbruch zu vermeiden. S.G. dankt 

allen Vorstandsmitgliedern für die Zusammenarbeit.  

 

VL fragt nach Anmerkungen, es gibt keine Wortmeldungen.   

 

4. Vorlage der Jahresrechnung für das Geschäftsjahr vom 1.1. bis 31.12.2018 

 

Bericht des Kassenwarts  

 

Die VL übergibt das Wort an James Homer.  

James Homer (J.H.) berichtet über das Geschäftsjahr 2018 und erläutert die Details zu 

den Einnahmen und Ausgaben, sowie die Bilanz anhand der zuvor verteilten Unterlagen. 

(siehe Anhang). J.H. dankt Sigurd Münster, Ingrid Vehring und Andrea Homer für die 

Zusammenarbeit.  

J.H. hat in der Bilanz nun auch das Anlagevermögen des Clubs bewertet. Mit einem 

Anlagevermögen von 15 883,17 Euro und liquiden Mitteln in Höhe von 20 866,15 Euro 

weist der Club demnach ein Vermögen von 37 249,32 Euro aus. Die Verbindlichkeiten 

betragen 30 835,86 Euro.  

Die Summe der Beiträge belief sich 2018 auf 39 000 Euro. Bei den Spenden in Höhe von 

5274 Euro ist der Zuschuss des Landessportbundes zum Umbau der Unkleidekabinen in 

Höhe von 2500 Euro enthalten. Die Einnahmen bei den Gästekarten haben sich mit 810 

Euro verdoppelt. Im Gegensatz zu den Vorjahren ist der Verein nicht mehr bei der 

Abrechnung des Jugendtrainings involviert. Die Abrechnung erfolgt nun direkt zwischen 

der Tennisschule Kaus und den Eltern. Insgesamt belaufen sich die Einnahmen auf  

50 248,68 Euro. Die Ausgaben des Vereins summieren sich 61 329,14 Euro, wobei 

besonders die Ausgaben für die Investitionen in das Clubhauses zu Buche schlagen. Im 

vergangenen Jahr hat der Club rund 18 000 Euro investiert, davon allein 7500 Euro in die 

Umkleidekabinen (minus Zulage vom Landessportbund), und 2800 Euro in das 

Sicherheitskonzept, um weiteren Einbrüchen vorzubeugen. Das Barvermögen beläuft sich 
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auf 20 866,15 Euro. Der Club hat also mehr Vermögen als Schulden. Für mögliche 

Investitionen kann der Club nun bei der Bank eine Bilanz vorlegen. 

J.H. teilt zudem mit, dass Corinna Brandl 2018 wieder einen Minijob Hatte. 

 

 

Bericht der Kassenprüfers (Michael Müller/Michael Schier)  

Die Kasse wurde am 11. Februar 2019 geprüft. Michael Müller erläutert kurz die 

Kassenprüfung und teilt mit, dass keine Unregelmäßigkeit festgestellt und alles 

ordnungsgemäß verbucht wurde.  

VL ruft zur Abstimmung über die Genehmigung der Jahresrechnung auf. 

 

Die Abstimmung zur Genehmigung der Jahresrechnung erfolgt einstimmig durch die 

Mitglieder. 

 

5. Finanzplan für das Geschäftsjahr 2019 (1.1. bis 31.12. 2019)  

 

VL erteilt das Wort an J.H., der den Finanzplan vorstellt. (siehe Anlage) 

J.H. rechnet mit stabilen  Mitgliederzahlen. Als zusätzliche Einnahme für den Club wird 

die Pacht von Aldo hinzukommen. Die Aktion mit Windnetzen ist noch nicht eingeplant. 

Der Club zahlt 2019 keine Pacht mehr an die Stadt Eppstein, erhält aber auch keine 

Dienste von der Stadt, wie z.B. Schneeräumung auf dem Bürgersteig. J.H. rechnet 

insgesamt mit Einnahmen in Höhe von 48 300 Euro und Ausgaben von 50 302,22 Euro, 

so dass ein Barvermögen von 18 863,93 Euro angegeben wird. Auch in diesem Jahr wir 

der Club weiter in die Verschönerung der Clubanlage investieren. (siehe Punkt 2). 

 

6. Entlastung des Vorstands und der Kassenprüfer  

 

VL bittet die Anwesenden um Antragstellung über die Entlastung des Vorstandes sowie 

der Kassenprüfer. B.S. lobt noch einmal die Arbeit des Vorstandes.  B.S. stellt beide 

Anträge. Die Abstimmungen zur Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig bei 

Enthaltung des Vorstandes und der Kassenprüfer.  

Die Abstimmung zur Entlastung der Kassenprüfer erfolgt einstimmig, bei einer 

Enthaltung.  Die VL dankt dem Vorstand und lobt die professionelle Arbeit des Gremiums. 

Es gebe eine große Dynamik bei der Weiterentwicklung des Clubs, Vieles sei für dieses 

Jahr bereits geplant. Ihr Dank gilt auch den Kassenprüfern. 

 

7. Neuwahlen zum Vorstand für zwei Jahre 

 

1. Vorsitzender 

VL erteilt F.Ro. das Wort. 

F.Ro. teilt mit, dass er erneut kandidiert. VL fordert die Erschienenen auf, weitere 

Kandidaten zu benennen, oder selbst zu kandidieren. Keine weiteren Kandidaten melden 

sich zur Wahl. F.Ro. wird einstimmig gewählt bei einer Enthaltung. Er nimmt die Wahl an.  

 

Kassenwart 

J.H. kandidiert erneut. VL fordert die Erschienenen auf, weitere Kandidaten zu benennen, 

oder selbst zu kandidieren. Keine weiteren Kandidaten stellen sich zur Wahl. J.H. wird 

einstimmig gewählt bei einer Enthaltung. J.H. nimmt die Wahl an, weist darauf hin, dass 

er von seiner Frau Andrea Homer bei der Arbeit unterstützt wird. 

 

1. Jugendwartin 

Nicole Hammer (N.H.) stellt sich erneut zur Wahl. VL fordert die Erschienenen auf, 

weitere Kandidaten zu benennen, oder selbst zu kandidieren. Keine weiteren Kandidaten 

stehen zur Wahl. N.H. wird einstimmig gewählt. N.H. nimmt die Wahl an.  

 

Sportwart  

Carmen Groß wird nicht mehr kandidieren. Axel Zikanky (A.Z.) stellt sich zur Wahl. VL 

fordert die Erschienenen auf, weitere Kandidaten zu benennen, oder selbst zu 
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kandidieren. Keine weiteren Kandidaten stehen zur Wahl melden. A.Z. wird einstimmig 

gewählt bei einer Enthaltung. A.Z. nimmt die Wahl an.  

 

Pressewart 

Reinhard Schmidt wird nicht mehr kandidieren. Björn Wonneberger (B.W.) stellt sich zur 

Wahl. Er ist erkrankt, hat sich aber bereit erklärt, zu kandidieren und bei positivem 

Votum die Wahl anzunehmen. VL fordert die Erschienenen auf, weitere Kandidaten zu 

benennen, oder selbst zu kandidieren. Keine weiteren Kandidaten stehen zur Wahl. B.W. 

wird einstimmig gewählt.  

 

F.Ro. dankt dem Vorstandsteam für die geleistete Arbeit und bei allen, die dem Vorstand 

zugearbeitet haben. Dank, dass die Übergaben so reibungslos liefen. 

 

8. Neuwahl eines/einer Kassenprüfers/-prüferin  

 

Michael Müller teilt mit, dass er sich wieder zur Wahl stellt. VL fragt nach anderen 

Kandidaten. Da es keine Bewerber gibt, ruft VL zur Wahl auf. Michael Müller wird 

einstimmig gewählt, bei einer Enthaltung. Michael Müller nimmt die Wahl an. 

 

9. Wahl des/der Versammlungsleiters/in für das nächste Jahr  

 

Dagmar Hirtz-Weiser stellt sich wieder zur Wahl, sowie Christian Weiser als 

Stellvertreter. Es gibt keine weiteren Kandidaten. Die Eheleute Weiser werden einstimmig 

gewählt. Sie nehmen die Wahl an.  

 

10. Ausblick auf die Verschönerung der Clubanlage von Frank Reber und Sven 

Gewalt  

siehe Punkt 2 

F.Re. ruft noch einmal alle Mitglieder auf, Ideen für die Gestaltung des Clublebens 

einzubringen.  

 

11. Anträge der Mitglieder 

  

VL berichtet, dass keine schriftlichen Anträge der Mitglieder vorliegen. Auch im Rahmen 

der Jahreshauptversammlung werden keine Anträge gestellt.  

 

12. Anträge des Vorstandes  

 

Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Fritz Steingötter. Fritz Steingötter ist nicht 

anwesend.  

VL erteilt zur Begründung der Ehrenmitgliedschaft Sigurd Münster das Wort.  

Der Vorstand hat den Beschluss getroffen, dass die Ehrung bei der 

Mitgliederversammlung erfolgt. F.S. zählt zu den „Urgesteinen“ des Vereins.  

1957 wurde der Tennisclub gegründet, zwei Jahre später dann die ersten zwei Plätze 

fertig gestellt. F.S. trat mit 19 Jahren in den Verein ein und wurde sofort zum 2. 

Kassierer ernannt. Insgesamt kann F.S. auf 23 Jahre Vorstandsarbeit zurückblicken. In 

dieser Zeit bekleidete er zahlreiche Ämter vom Pressewart bis zum technischen Leiter, 

der früher noch Zeugwart hieß. F.S. erlebte sechs Präsidenten. Zusammen mit Hans-

Heinz Vits hat er zudem über 40 Jahre das Racletteessen und darüber hinaus weitere 

Veranstaltungen im Club organisiert. F.Ro. wird einen Blumenstrauß und eine Flasche 

Sekt privat überreichen.  

 

13. Verschiedenes 

  

D. H.-W. erinnert an das Vereinsmitglied Roland Jäger, der 2018 verstorben ist. Die 

Mitgliederversammlung gedenkt seiner mit einer Schweigeminute.  

 

F.Ro. teilt mit, dass der Vorstand auch in diesem Jahr beschlossen hat, sich bei einigen 

Mitgliedern besonders für ihr Engagement zu bedanken. Mitglied des Jahres 2018 ist Elga 
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Freund, die für ihren besonderen Einsatz für den Club mit der Organisation der 

Stadtmeisterschaften anlässlich der 700-Jahr-Feier von Eppstein gewürdigt wird.  

Elga Freund ist nicht anwesend. S.K. wird den Blumenstrauß und eine Falsche Sekt privat 

übergeben.  

VL fragt nach Wortmeldungen. Es gibt keine weiteren Anmerkungen.  

F.Ro. dankt auch der Versammlungsleiterin Dagmar Hirtz-Weiser. 

 

Dagmar Hirtz-Weiser beendet die Versammlung mit dem Dank an die Erschienenen um  

21:20 Uhr. Ihr besonderer Dank geht an die scheidenden Mitglieder Sie wünscht auch 

den neuen Vorstandsmitgliedern viel Erfolg.  

 

 

 

 

 

 

 

Schriftführerin    Versammlungsleiterin 

Susanne Karg     Dagmar Hirtz-Weiser 

 

Eppstein, 28. März 2019  

 

 

 


